

Forum social mondial de Montréal

→ par Marc Delepouve, secrétaire national, secteur International

Le Forum social mondial se tiendra du 9 au 14 août à Montréal, la FSU et le SNESUP y seront représentés, le SNESUP y proposera deux ateliers.

Quinze ans après sa première édition, à Porto Alegre en 2001, le Forum social mondial (FSM) se tiendra pour la première fois dans un pays du Nord, à Montréal, du 9 au 14 août 2016. Des militants d'une nouvelle génération, ayant l'expérience de la mobilisation du printemps Érable (qui a débouché sur la démission du gouvernement québécois et sur l'annulation d'une hausse des droits d'inscription à l'université), une maîtrise des outils d'Internet et une pratique culturelle engagée, ont obtenu du Conseil international du FSM que la 12^e édition du forum se tienne à Montréal. Faut-il en attendre une nouvelle étape du mouvement altermondialiste, plus apte à mobiliser les

jeunes générations, en particulier celles des pays du Nord ?

La majorité des syndicats québécois sont engagés et travaillent de concert dans la préparation du FSM. Le SNESUP sera représenté par deux militants qui participeront à la délégation de la FSU. Notre syndicat proposera deux ateliers. L'un portera sur l'enseignement supérieur et reste à préciser. L'autre sera orientée sur des problèmes globaux : le besoin d'une

conception des échanges internationaux alternative au libre-échange marchand, la nécessité de mettre fin – sinon de fortement réduire – les déséquilibres entre nations et entre régions du monde et enfin la nécessité de refonder la solidarité internationale : un focus sera mis sur l'éducation et sur la recherche. La Fédération des travailleurs scientifiques (FMTS) et Transform! Europe se sont déjà joints au SNESUP pour organiser cet atelier. ●

QU'EST-CE QUE LE FSM ?

« Le FSM est le plus grand rassemblement de la société civile visant à trouver des solutions aux problèmes de notre temps, en construisant des alternatives concrètes au modèle économique néolibéral et aux politiques fondées sur l'exploitation des êtres humains et de la nature. Le FSM est un lieu de convergence des mouvements sociaux. [...] Sa vocation : construire ensemble, et dans un élan de solidarité internationale, un monde meilleur fondé sur la justice sociale et environnementale, l'économie sociale et solidaire, la démocratie participative et la reconnaissance de l'égalité de dignité de toutes et tous. » Source : site internet du FSM 2016.